



Mapa conceptual

Nombre del Alumno: Perla Lizet Álvarez Cruz

Nombre del tema: Código de ética para la profesión de enfermería

Parcial: 1^{er} parcial

Nombre de la Materia: Fundamentos de enfermería I

Nombre del profesor: Cecilia de la Cruz Sánchez

Nombre de la Licenciatura: Enfermería

Cuatrimestre: 1^{er} cuatrimestre

Pichucalco, Chiapas: 13 de octubre del 2023

CÓDIGO DE ÉTICA PARA LA PROFESIÓN DE ENFERMERÍA



¿Qué es la ética en enfermería?

La ética en enfermería no solamente es distinguir el bien del mal, sino estar consciente de la vida que se tiene al cuidado, tratada con estricto conocimiento y disciplina-

Enfatiza el valor de cada persona y engloba todos aquellos comportamientos y principios que regulan la de esta profesión.

Como enfermeros profesionales es de gran importancia el sentir humano hacia el mismo hombre, basándonos en primera instancia en el amor a la vida, y con ello actuar de forma respetuosa y responsable.

¿En qué consiste el código de enfermería?

Se basa en un conjunto de bases, criterios y lineamientos que deben seguir los enfermeros para llevar a cabo correctamente su actividad profesional.



En México existe un decálogo de enfermería el cual se basa en la libertad y el respeto a la vida.

1. Respetar y cuidar la vida y los derechos de los humanos, manteniendo una conducta honesta y leal en el cuidado de las personas.

2. Proteger la integridad de las personas ante cualquier afectación, otorgando cuidados de enfermería libres de riesgos.

3. Mantener una relación estrictamente profesional con las personas que atiende, sin distinción de raza, clase social, creencia religiosa y preferencia política.

4. Asumir la responsabilidad como miembro del equipo de salud, enfocando los cuidados hacia la conservación de la salud y prevención del daño.

5. Guardar el secreto profesional observando los límites del mismo, ante riesgo o daño a la propia persona o a terceros.

6. Procurar que el entorno laboral sea seguro tanto como las personas, sujeto de la atención de enfermería, como para quienes conforman el equipo de salud.

7. Evitar la competencia desleal y compartir con estudiantes y colegas experiencias y conocimientos en beneficio de las personas y de la comunidad de enfermería.

8. Asumir el compromiso responsable de actualizar y aplicar los conocimientos científicos, técnicos y humanísticos de acuerdo con su competencia profesional.

9. Pugnar por el desarrollo de la profesión y dignificar su ejercicio.

10. Fomentar la participación y el espíritu de grupo para lograr los fines profesionales.



CONCLUSIÓN

La ética en enfermería es fundamental ya que de ello depende la calidad del cuidado que se le da a los pacientes, según mi punto de vista en esta profesión se ponen en práctica nuestros valores como seres humanos y no solo eso, también debemos darle el valor a la vida de la persona que está bajo nuestro cuidado. De acuerdo a la investigación de este tema el código de ética en enfermería nos da las bases para llevar correctamente la profesión ya que en ellos nos señala que debemos proteger y respetar los derechos de las personas, actuar con responsabilidad, no puede existir ninguna distinción, implementar un ambiente laboral que sea cómodo, esto nos lleva a la conservación de la salud y la formación de profesionales de calidad.

Bibliografía

(16 de Febrero de 2023). *Blog UNITEC*. Obtenido de <https://blogs.unitec.mx/salud/etica-profesional-en-la-enfermeria/>

Reyes Gómez, E. (2009). *Fundamentos de enfermería: ciencia, metodología y tecnología*. México: El Manual Moderno.